MEDIO: PORTAL NOTICIEROS TELEVISA

FECHA: 25/ABRIL/2018





## Posturas de Meade, Anaya y AMLO sobre política exterior en Despierta

Vanessa Rubio, ex subsecretaria de Relaciones Exteriores y coordinadora de campaña de José Antonio Meade; Héctor Vasconcelos, nominado por Andrés Manuel López Obrador para encabezar la Cancillería; y la exdiplomática Cecilia Soto, colaboradora del equipo de Ricardo Anaya en temas internacionales, exponen las posturas de los candidatos presidenciales en la mesa de Despierta con Loret. Hablan del TLCAN, Donald Trump y los mexicanos en Estados Unidos.

Sobre la actual renegociación del TLCAN, Héctor Vasconcelos dijo que no está de acuerdo y que debimos esperar a que iniciara la nueva administración, tras las elecciones del 1 de julio, porque sólo quien resulte vencedor tendrá credibilidad y legitimidad.

Cuestionado sobre la posible retirada del TLCAN si AMLO gana la elección presidencial, Héctor Vasconcelos señaló que habría que ver el tratado que se negocie, y si no hay factores que alteren los intereses de México, seguiría con el tratado. De otra manera, dijo Vasconcelos, habría que seguir negociando.

Cecilia Soto señaló que el gobierno de Ricardo Anaya debe ser el que confirme la renegociación. Dijo que no hay dudas de que sea legítimo, sino de lo que se está negociando, porque no sabemos si habrá o no cláusula Sunset – que contempla la terminación del tratado cada cinco años, a menos que los socios ratifiquen el acuerdo.

"Nosotros pensamos que más vale esperar", afirmó.

¿Dirían al gobierno de México que no cierre el acuerdo con Estados Unidos?, preguntó Carlos Loret.

"Así es", respondió Cecilia Soto.

Héctor Vasconcelos agregó que el actual Gobierno está en sus meses finales independientemente, dijo, de la poca credibilidad que tiene ante la opinión pública.

Vanessa Rubio, coordinadora de campaña de José Antonio Meade, dijo en cambio que sí se debe cerrar la negociación de TLCAN porque el marco constitucional de México contempla un gobierno de 6 años y, durante todo ese período, el Gobierno tiene autoridad para negociar y está en el marco de la ley. Además, señaló que es importante considerar los tiempos de negociación de los otros dos países: Estados Unidos y Canadá.

Dijo que la legitimidad del acuerdo se tiene por las consultas con las partes interesadas y resaltó que no tiene por qué haber candidatos en la negociación, esa la hace el actual Gobierno que encabeza Enrique Peña Nieto.

Cuestionados sobre la visión de los mercados, Vanessa Rubio tomó la palabra para decir que los mercados están preocupados ante los dichos de López Obrador y eso se refleja en la apreciación del dólar los últimos días.

Insistió en que el peso se ha depreciado a raíz de los dichos de AMLO sobre el Nuevo Aeropuerto Internacional de México (NAIM) y otros planteamientos que ella considera riesgosos para la economía.

Héctor Vasconcelos intervino para decir que el equipo de Morena ha estado continuamente en contacto con la comunidad financiera internacional, con bancos y fondos de inversión.

Recordó un artículo que recientemente escribió Jorge Castañeda donde decía que los mercados internacionales aceptan la idea de un posible triunfo de López Obrador.

Cecilia Soto, colaboradora de Ricardo Anaya, tomó la palabra y dijo que esa postura era así hasta antes del primer debate presidencial. Insistió en que el único que puede derrotar a López Obrador es el candidato de la coalición 'Por México al Frente'.

"Es una elección de dos", señaló Soto. Agregó que AMLO es un "espantainversiones".

Vanessa Rubio intervino y dijo **que Moody's** ya anunció que bajaría la calificación crediticia de México, que hay personas con dinero invertido en el NAIM preocupadas porque López Obrador ha dicho que va a cancelar el proyecto, y por su propensión contra el libre comercio y contra la libertad de los mercados.

Héctor Vasconcelos aseguró había un problema de cronologías, porque la información de Moody's a la que hizo referencia Vanessa Rubio era anterior. Afirmó que Morena propone una alianza con Estados Unidos no sólo para el crecimiento económico, sino para el desarrollo social.

Cecilia Soto intervino y dijo que esa era la propuesta de la 'Alianza para el Progreso' de John F. Kennedy en los años 60 y que el mundo para la diplomacia que propone López Obrador ya no existe, y que la soberanía nacional no se puede entender de la forma en que se define en el proyecto de AMLO.

Héctor Vasconcelos cuestionó a Soto y le pidió aclarar si ella considera que no existen las soberanías. Soto dijo que sí existen, pero el concepto se ha redefinido. "No podemos ser soberanos de una manera sola".

Vanessa Rubio intervino y señaló que, en política exterior, sin duda, se respeta la soberanía, pero con un alto grado de pragmatismo. Consideró que debe considerarse la globalización, la interdependencia, y que México pueda defender las mejores causas a nivel internacional, como el cambio climático y el desarrollo económico.

Dijo que se pueden "defender los principios constitucionales con una política exterior pragmática" y que México tiene pertenencias múltiples, porque hay un México norteamericano, un México centroamericano, pero también vínculos hacia Europa y hacia el Pacífico.

Con información de Despierta con Loret